

## 1. INTRODUCTION

Comme je l'ai fait savoir à la Chambre des communes le lundi 24 septembre, le Canada a décidé de participer à des discussions sur le libre-échange avec le Mexique et les États-Unis.

Le premier ministre Mulroney a écrit au président Salinas et au président Bush pour leur indiquer que le Canada souhaitait participer à des négociations avec le Mexique et les États-Unis sur un accord de libre-échange nord-américain qui profiterait aux trois pays.

Lors de récentes discussions avec le Mexique et les États-Unis, nous avons tous convenu que le Canada devrait participer à des consultations visant à jeter les bases de négociations futures sur un accord de libre-échange entre le Canada, les États-Unis et le Mexique.

Dans les prochains mois, par conséquent, nous examinerons la portée et les éléments de ces bases.

Je suis sûr que ces discussions préliminaires seront fructueuses et montreront qu'il est possible d'en arriver à un accord qui profite à toutes les parties.

Les négociations officielles ne devraient pas commencer avant le printemps prochain.

L'été dernier, nous avons mené des études et des consultations préliminaires et nous avons conclu que le Canada avait intérêt à participer dès le début à l'initiative commerciale mexicaine.

Sinon, nous raterons une occasion de jouer un rôle direct dans des négociations qui pourraient avoir des conséquences pour nos intérêts en matière de commerce et d'investissement sur le marché nord-américain, d'une importance cruciale pour le Canada.

Je déposerai nos études préliminaires aujourd'hui à la fin de mon allocution.

Avant de décrire la raison d'être et les objectifs de notre participation à ces discussions commerciales trilatérales, je tiens à passer en revue les événements récents qui nous ont convaincus d'y prendre part.

## 2. CHRONOLOGIE DES ÉVÉNEMENTS AYANT MENÉ A LA DÉCISION DE PARTICIPER AUX POURPARLERS

L'an dernier, le Canada et le Mexique ont resserré sensiblement leurs relations commerciales.